
 
 

Discurso de S.E. el Presidente de la República,  

Gabriel Boric Font, al encabezar la inauguración de la primera 

sucursal de BancoEstado en la comuna de Ránquil 

 

Ránquil, 20 de diciembre de 2024 

 

Muy buenas tardes, vecinos y vecinas. 

 

Qué alegría estar con ustedes aquí en Ránquil de nuevo, qué hermoso 

ver cómo avanza Ránquil.   

 

Yo quiero partir haciéndoles una pregunta: ¿Qué hizo Nicolás Torres? 

¿qué tiene de bueno? ¿se porta bien? Es bien impresionante, es la 

primera mayoría nacional. Así que, mis respetos, alcalde.  

 

Saludo a todos los vecinos y vecinas de Ñipas, donde estuve hace 

poquito, hace no tanto tiempo en una situación difícil, en el incendio. A 

la gente de Vegas de Concha, de donde viene el alcalde y doña Gladys. 

A la gente de Capilla de Ránquil, de Coleral, de Las Rosas, de San 

Ignacio de Palomares, a todas las pequeñas localidades que se juntan 

hoy acá, a todos quienes fueron golpeados por el incendio del 2023, 

quiero decirles que, para mí, de verdad, es un tremendo orgullo 

inaugurar esta sucursal del BancoEstado que va a prestar un servicio 

muy importante a 6.000 personas. 

 

Lo decía el alcalde, para qué sé yo, Providencia o Concepción o 

Valparaíso puede ser irrelevante un dato una sucursal de banco. De 

hecho, más se cierran que se abren, como nos decía Daniel Hojman, 

pero para una comunidad rural es tremendamente importante. Y el dato 

que daba el presidente del BancoEstado, Daniel Hojman, es muy 

significativo porque de 21 comunas de la región, hay 15 que tienen 

BancoEstado, 15 comunas con BancoEstado, y de las cuales en 13 

BancoEstado es el único banco que existe. Vamos a llegar prontamente 



 
 

a San Fabián, es el compromiso que tuvimos en la ronda de conversa 

con alcaldes. Allá en la cordillera vamos a tener que llegar también con 

una sucursal del BancoEstado. 

 

Le agradezco, por eso, alcalde, Daniel y vecina Gladys por tus palabras. 

¿El supermercado Los Bahamondes está acá? Está en Vegas de 

Concha, a 4 km. Además, qué importante y bonita su historia porque 

ella, Gladys, dice hace 23 años no teníamos nada y hoy con esfuerzo 

hemos logrado cumplir nuestros sueños. Pero, además, usted dio una 

cátedra recién de responsabilidad financiera, de planificación financiera. 

El ejemplo tuyo, Gladys, es bien significativo y muestra que trabajando, 

siendo responsable, siendo honestos, con ayuda de instituciones del 

Estado –mencionaste a Prodesal, a Indap, a BancoEstado y, por cierto, 

tus vecinos y vecinas– podemos salir adelante. Entonces, de verdad, lo 

valoro mucho lo que acabas de contar y creo que eres un ejemplo para 

muchas chilenas que están dando esa lucha.    

 

Me alegro que la gente de Ránquil no va a tener que seguir 

desplazándose a Coelemu para poder hacer estos trámites. Y como 

decía el presidente del banco, esto genera un mayor dinamismo acá. Y 

qué bonito que está Ránquil. La fuente no lo pusieron a funcionar 

solamente para hoy, me imagino… está funcionando siempre. Está 

bonita y acá la Casa de la Cultura Virginio Arias. Yo en Santiago vivo en 

el Barrio Yungay, al lado de la Estatua del Roto Chileno que hizo Virginio 

Arias, a propósito, también de los chilenos anónimos que construyeron 

nuestra patria, muchos justamente de estas zonas. 

 

Esta sucursal era un antiguo anhelo de los vecinos y, como ya dijeron, 

se pueden obtener gran cantidad de servicios, cartolas, certificados, 

bloquear y reponer tarjetas, sacar Cuenta Rut. Mi billetera está viejita, 

la tengo desde el colegio, pero saqué las primeras… me dio hasta 

billetes de luca. Así que, está funcionando el banco. 

 



 
 

También lo decía Daniel, lo recordaba la senadora Carvajal, es muy 

importante que el BancoEstado está también para el cobro de las 

pensiones de alimentos. En Chile hay muchas familias, mujeres con 

hijos que se les adeuda la pensión de alimentos. Hombres 

irresponsables mal llamados, desde mi entender, como “papitos 

corazón” que se hacen los lesos con su responsabilidad. Nuestro 

Gobierno promulgó una ley que crea el Registro de Responsabilidad y 

de Pago de Pensiones de Alimentos para que justamente las mujeres 

no tengan que cargar con esa ignominia de hombres irresponsables que 

sencillamente abandonan y se olvidan de sus hijos. Así que, el Banco 

Estado también colabora desde una perspectiva de género. 

 

Además, se pueden contratar créditos hipotecarios, de consumo, 

bueno, todas las actividades propias del banco. 

 

Quiero decirles que estas pequeñas actividades dan cuenta de algo que 

parece obvio, pero que muchas veces no lo es, que los habitantes de 

las zonas urbanas y de las zonas rurales tenemos los mismos derechos 

y que ustedes, que viven en zonas rurales, tienen derecho a una vida 

digna con todos los servicios que se merecen y que corresponden.  

 

Lo decíamos ayer, si mal no recuerdo, no sé si en San Ignacio o en San 

Nicolás, el 70% del territorio de Chile es territorio rural, sino más. Sin 

embargo, solamente el 25% de la población vive en sectores rurales y 

cada vez es menos y cada vez es menos no porque la gente quiera irse 

a la ciudad, sí la ciudad muchas veces es más hostil que el campo. Yo 

le preguntaba a uno de los niños que fueron a saludarme recién, si les 

gustaba vivir en Ránquil y me dijo “No, no vivo en Ránquil, vivo en 

Puente Amarillo”. Y le digo “¿te gusta?”, “Sí, me gusta vivir en el campo” 

me dice.  

 

Y si las cosas siguen igual, seguramente se va a tener que ir a la ciudad 

porque hay una suerte de condena a la juventud para tener que irse a 

la ciudad porque no hay oportunidades, no hay posibilidad de nuevas 



 
 

casas, cuesta la educación, no hay oportunidad para incorporar 

tecnología al campo y esas cuestiones son las que estamos 

transformando. 

 

Ayer entregábamos diferentes apoyos a familias campesinas donde 

había un testimonio de una mujer que, siguiendo la tradición heredada 

de su familia, de producción, en este caso ella estaba produciendo 

berries que exportaba, hoy estaba incorporando nueva tecnología al 

campo y, por lo tanto, se podía quedar en el campo. Yo quiero que la 

gente de la comuna de Ránquil se pueda quedar en Ránquil, que no 

esté obligada a irse ni a San Carlos ni a Chillán ni a Concepción ni 

menos a Santiago. Que se puedan quedar y disfrutar de la vida más 

agradable, más pausada que tienen acá. Para eso tenemos que generar 

las condiciones de dignidad que ustedes se merecen. 

 

Para terminar, les agradezco mucho esto. Me alegra mucho estar 

cumpliendo los compromisos que adoptamos. Ya estamos terminando 

nuestro tercer año de mandato, tercer año como Presidente de la 

República. No es tiempo de promesas, sino de cosecha y de dar cuenta 

de lo que hemos hecho y, por cierto, proyectar en el largo plazo. Recién 

en San Carlos estábamos promulgando una ley vinculada a la energía 

que nos va a permitir tener energía para toda la región para asegurar el 

funcionamiento del hospital, para que haya más proyectos de inversión, 

etc., respetando también las tradiciones. 

 

Me alegra mucho ver cómo surge, cómo sigue saliendo adelante el 

sector rural de Ñuble. Ñuble es de las regiones más pobres de Chile, 

pero también de las que más han crecido últimamente. Es una región 

con tremendas posibilidades, yo de verdad se los digo, no lo digo en 

todas las regiones porque no sería cierto, pero me he encariñado con la 

Región del Ñuble porque he venido ya hartas veces y espero poder 

recorrerla entera antes de que termine el mandato. 

 



 
 

Los felicito por la pachorra que le ponen, por la historia que tienen, por 

el compañerismo, por el sentimiento de comunidad que hay acá. 

 

Para terminar, quiero recalcar un tema. Hoy, yo por lo menos como 

magallánico estoy muriendo de calor, me imagino que ustedes quizás 

están más acostumbrados, pero hace calor, es un hecho. Vamos a tener 

hasta 37 grados en diciembre, esas eran temperaturas de febrero antes. 

Eso significa que están todas las condiciones para incendios forestales 

y ustedes saben lo que son los incendios forestales, ustedes saben los 

costos que tiene un incendio forestal, se puede llevar vidas, se puede 

llevar sus bienes, sus recuerdos, su casita, se puede llevar también a 

sus animales, a sus cosechas, a sus plantaciones. 

 

El 99% de los incendios forestales los causamos nosotros ya sea por 

fogatas mal apagadas, porque se hizo un fuego donde no había que 

hacerse, por quemas de basura no controladas, porque alguien estaba 

ocupando herramientas que sacan chispas en el campo o porque algún 

demente quiso prender fuego. Por favor, seamos cuidadosos, en 

particular este fin de semana va a ser duro en las regiones del Ñuble, 

del Maule, la Metropolitana y de O'Higgins. Nosotros nos hemos 

desplegado con todas nuestras fuerzas para prevenir, pero depende de 

todos nosotros cuidarnos. Así que, pongámonos todos a trabajar en 

conjunto. 

 

Estoy terminando hoy con esta actividad, aquí en Ránquil, nuestra gira 

por Ñuble. Estuvimos en diferentes comunas con autoridades, pero, 

sobre todo, con el pueblo, conversando con la gente en liceos, en 

emprendimientos, en el campo. Hoy acá en Ránquil, me comí recién 

unas uñas, ¿han comido uñas? ¿No es común? ¿no? No las mías pues, 

eran uñas de vacuno, en San Carlos. Exquisitas. Colágeno, sí pues, 

joven aún.  

 

Así que, me voy feliz del Ñuble y espero volver prontamente. Los felicito 

por la hermosa región que tienen, cuidémosla y yo estoy a su servicio. 



 
 

 

Un gustazo, chao, chao.  

 


